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Mot du président

Au nom du Conseil d’Administration, il me fait plaisir de déposer le rapport annuel
d’activités de l’Accès-Cible Jeunesse Rosemont pour l’exercice qui s’est terminé le
30 juin 2023, ainsi que les états financiers pour cette même période.
Avec la levée des mesures sanitaires, l’Accès-Cible Jeunesse Rosemont est peu à
peu revenue à des conditions normales d’opération. Les activités furent plus
nombreuses et une programmation plus variée a pu être mise en place pour le
bénéfice de notre clientèle, dont la fréquentation s’est maintenue à un niveau
passablement élevé.

Je vous invite à cet égard à consulter le bilan des activités 2022-2023 et à en
prendre connaissance dans les pages qui suivent. 

Nous avons également maintenu les divers partenariats qui avaient été établis avec
les autres maisons de jeunes de l’arrondissement Rosemont-La Petite-Patrie, divers
organismes communautaires, ainsi que les liens qui ont été tissés avec la résidence
de personnes âgées Rosemont Les Quartiers, permettant ainsi de réaliser plusieurs
activités intergénérationnelles.

Comme vous pourrez le constater à la lecture de nos états financiers pour la période
2022-2023, nous avons pris quelques mesures pour ramener nos surplus
budgétaires à un niveau plus équilibré.

Toutes ces belles réalisations sont le fruit d’un efficace travail d’équipe. J’en profite
donc pour féliciter chacun des membres du personnel de l’Accès-Cible Jeunesse
Rosemont, soit nos dévoué.e.s intervenant.e.s qui travaillent en collaboration avec
notre nouvelle directrice générale, Fanny Caravecchia-Pelletier, qui a réussi une
transition harmonieuse.

Pour terminer, j'aimerais également souligner le bon travail et l’implication de mes
collègues du Conseil d’Administration ainsi que celui des autres membres adultes
qui donnent bénévolement de leur temps à la cause des jeunes du Vieux-Rosemont.

Yves Mailloux
Président du Conseil d’Administration          
de l’Accès-Cible Jeunesse Rosemont  
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Mot de la direction

Au nom de l'équipe de l'Accès-Cible Jeunesse Rosemont, nous nous apprêtons à
vous présenter un bilan de l'année 2022-2023 bien rempli. Complètement sortis de
la pandémie, nous avons pu accomplir beaucoup d'activités et de projets et
reprendre des activités prépandémiques comme le Club de dégustateurs des
Grands Vins. Le projet des Activités Mystères nous a aussi tenus bien occupés toute
l'année. De plus, le projet canettes a connu une expansion fulgurante grâce aux
efforts et au travail de madame Marcelle Bastien.

Nous avons créé des nouveaux liens et consolidé d'autres qui avait pu être effrités
par la distance créée par la pandémie et j'espère que c'est la dernière année où
j'aurai à mentionner les effets de la pandémie dans un rapport!

Étant en poste depuis novembre, ce fut pour moi une année de grands
apprentissages. Je tiens à remercier les membres du Conseil d'Administration pour
leur bienveillance et leur confiance: Yves Mailloux, Marc Béland, Jean Thibault,
Andrée-Anne Côté, Widermir Normil, Jean Lessard, Jean-Daniel Audet, Jacob
Trempe et Emilio Gomez. Leur expertise a su me guider à travers les défis que nous
avons pu rencontrer. Bien sûr, rien de tout cela ne serait possible sans l'équipe
d'intervenant.e.s dynamique et motivée de l'ACJR: Nicolas Chouinard, Alexia Cruz
Fuentes, Ligia Assy Hillel, Jeanne Kural Chastenay et Gabriel Boucher. Je dois aussi
mentionner l'aide de notre ancienne directrice générale, Stéphanie Chartrand, qui est
allée surmonter d'autres défis en octobre, mais qui m'a apporté son mentorat et son
support toute l'année.

Je tiens aussi à remercier l'Alliance Jeunesse Rosepatrienne composée de La Piaule,
du Bunker, de l'Hôte Maison, et de Michel St-Pierre et Valérie Bonin-Léonard, ainsi
que les membres de la TCJR, de la Table 5-12 et de la métaconcertation pour leur
soutien.  

Pour terminer, un immense merci aux jeunes qui viennent jour après jour et qui sont
la raison d'être de l'organisme. Suite à cette belle année 2022-2023, je nous sens
d'attaque et bien entourés pour continuer à contribuer au bien-être de la jeunesse
Rosemontoise.

Bonne lecture!

Fanny Caravecchia-Pelletier
Directrice générale
de l'Accès-Cible Jeunesse Rosemont

3



L'Accès-Cible
Jeunesse Rosemont
c'est

Mission et services
Fondé en 1995, l’Accès-Cible Jeunesse Rosemont (ACJR) est un organisme communautaire
à but non lucratif qui œuvre auprès des jeunes du quartier Rosemont. Sa mission consiste à
améliorer la qualité de vie des adolescents de 12 à 17 ans en leur offrant un lieu accessible,
des personnes ressources significatives, des activités et services qui répondent à leurs
besoins tout en favorisant leur autonomie.

L’ACJR souhaite faire découvrir aux jeunes leur plein potentiel en misant sur leurs qualités et
en leur donnant l’occasion de dépasser leurs limites, tout en fournissant les outils
nécessaires à leur épanouissement pour qu'ils puissent ainsi mieux se comprendre, mieux se
définir et surmonter les défis qu'ils affrontent. Le tout afin qu’ils deviennent des citoyens
responsables et impliqués socialement. Tout cela se fait avec une approche informelle et en
respectant le rythme de chaque jeune. Notre philosophie: « Par et Pour les jeunes».

Accessibilité/horaire

Nous joindre

Pendant l'année scolaire, nous offrons un minimum de 25 heures par semaine d'intervention
directe et d'activités, et ce tous les soirs du lundi au vendredi. Pendant la période estivale,
nous offrons une trentaine d’activités par mois ainsi que des interventions directes avec les
jeunes. Nos horaires sont assez flexibles puisque nous nous fions aux intérêts des jeunes
pour monter notre programmation mensuelle. Il nous arrive de faire des activités le samedi
quelques fois par année. Nous publions une programmation mensuelle que nous remettons
aux jeunes, en plus de la publier sur plusieurs réseaux sociaux (Facebook, Instagram, groupe
de parents de l’école secondaire Père-Marquette, notre site internet, etc.). De plus, chaque
semaine, un horaire détaillé du lundi au vendredi est publié sur nos réseaux sociaux et
affiché dans nos locaux. Nous possédons également une rampe d’accès universel pour
accueillir tous les adolescent.e.s à la maison des jeunes. 

Page Facebook: L'Accès-Cible Jeunesse Rosemont
Instagram: @mdjacjr
Courriel: direction@acjr.ca
Téléphone: 514 723-6723
Adresse: 5365 1ère Avenue, Montréal, Québec, H1Y 2Z8
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Exemple d'horaire
mensuel et hebdomadaire
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Président  :    
Monsieur Yves Mailloux 

Représentant du milieu des affaires

Vice-président :
Monsieur Marc Béland 
 Représentant des citoyens 

Secrétaire-Trésorier :
Monsieur Jean Thibault  

Représentant des parents  

Administrateur : 
Widemir Normil  

Représentant des citoyens 

Administrateur : 
Jean-Daniel Audet

Représentant de la communauté 

Administrateur :  
Jean Lessard

Représentant communauté d’affaires

Administratrice :  
Andrée-Anne Côté

Représentante de la communauté 

Administrateur : 
Jacob Trempe

Représentant des jeunes / Président

Administrateur : 
Émilio Gomez 

 Représentant des jeunes / Vice-P.  

Directrice générale : 
Fanny Caravecchia-Pelletier 

Siège d'office au C-A - Sans droit de vote

Observatrice- ville :  
 Valérie Bonin-Léonard

Siège d'office au C-A – Sans droit de vote

Le Conseil d'administration
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Notre conseil d’administration est
composé de personnes proactives,
impliquées, dévouées à la cause des
jeunes. Le C.A. assure de voir à faire

respecter l’orientation, le
développement et l’intégrité de

l’organisme.

Le conseil d'administration a tenu des
rencontres 8 fois pendant la dernière
année de septembre 2022 à juin 2023
en mode virtuel et présentiel. De plus,
plusieurs membres ont participé à des

activités d’autofinancement pour
soutenir la maison des jeunes  (par

exemple:  les cours de dégustateurs
des grands vins, le Tricheur à TVA). 



L'équipe

Les bénévoles
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L'équipe de travail de l'Accès-Cible Jeunesse est composée
d'intervenant.e/animateur.trice dynamiques, dévoués, chaleureux, empathiques et
assidu.e.s. Ils et elles ont à coeur la mission de la maison des jeunes et le bien-être de
ceux et celles qui la fréquente. Ils et elles ont tous des profils variés qui donnent de la
couleur à la maison des jeunes. Sans elles et eux nous ne pourrions offrir tous ces
services et activités qui font la vie de notre organisme!

Intervenant.e.s/animateurs.trices: Nicolas Chouinard (il/lui), Alexia Cruz Fuentes (elle),

Ligia Assy Hillel (il/lui), Jeanne Kural Chastenay (elle) et Gabriel Boucher (il/lui)

Direction générale: Fanny Caravecchia-Pelletier (elle)

La direction, l'équipe d'intervenant.e.s et le Conseil d’administration remercient
tous les bénévoles qui se sont impliqués cette année et pour le soutien qu'ils
apportent à l'Accès-Cible. Leur présence parmi nous est un grand atout. Le
fonctionnement de certaines activités dépend de leur dévouement. 

Un grand merci à tous les membres du conseil d’administration pour leur support,
nous avons la chance d'avoir un C.A. dont les membres sont impliqués depuis
plusieurs années déjà dans l’organisme. Nous avons de nouveau pu accueillir le
Club de Dégustateurs des Grands Vins cette année. Deux fois par année et durant
quatre cours, Mr. Yves Mailloux (président du C.A.), partage son expertise à une
quarantaine d'amateurs de vins de façon bénévole. Nous lui en somme très
reconnaissants.

Un merci tout spécial à nos anciens jeunes qui répondent toujours à l’appel pour
appuyer leur maison des jeunes, en particulier Émile Laforce et Sophie Vega-
Vergara.

Un énorme merci à Marcelle Bastien pour son initiative du projet canettes. Merci
pour votre implication  et votre dévouement durant toute l'année et votre appui à
la cause jeunesse! Merci également à votre super équipe de bénévoles! 



Projets Détails Résultats

Coin de l'Est

Soirée jeunesse
tous les
mercredis à
l'Espace
40e/Beaubien.

Le Coin de l'Est a pu rejoindre
53 jeunes cette année

Projet Passage
Intégration Secondaire
(PIS)

Ateliers pour
faciliter l'intégration
des jeunes qui
commencent le
secondaire l'année
suivante.

171 jeunes rejoints dans 3
écoles différentes

125

Quelques statistiques

Nombre d'heures d'activités
et d'interventions dans un
mois

Nombre moyen d'activités
différentes chaque mois

30 

10
Nombre moyen de jeunes
qui fréquentent nos
services chaque jour.
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Cette année nous avons pu consolidé les liens que
nous avons créés avec les jeunes qui viennent depuis
un ou deux ans, en plus de rencontrer plusieurs
nouveaux. La plupart des jeunes qui fréquentent la
maison des jeunes ont entre 12 à 14 et proviennent de
profils très variés. Toujours dans la philosophie du `̀ Par
et pour les jeunes`̀ , nous nous efferçons de leur offrir
un espace et des activités qui leur ressemble et dans
lesquelles ils se sentent bien



Nos précieux partenaires

Coopérative d’initiation en entreprenariat
collectif

COMITÉ LOCAL DE LA CIEC

La CIEC, c’est une première expérience de travail estival pour des jeunes de 13 à 17 ans, qui
souhaitent s’initier à l’entrepreneuriat collectif sous forme de coopérative. Les jeunes font différents
petits boulots dans le quartier pour gagner de l'argent de poche, tout en développant leurs habiletés
entrepreneuriales avec l’aide des coordonnatrices. L’Accès-Cible participe au comité local pour une
deuxième année consécutive afin de soutenir les réalisations de la CIEC. Sur le comité se trouvent
les quatre maisons des jeunes de Rosemont-La Petite-Patrie (La Piaule, Le Bunker, L’Hôte Maison et
nous-mêmes), le Carrefour Jeunesse emploi, l’Arrondissement Rosemont-La Petite-Patrie, les
Caisses Desjardins et deux CIUSSS, celui du Nord et de l’Est.

RIOCM

Nous sommes membres du Regroupement intersectoriel des organismes communautaires de
Montréal. Cela nous permet de recevoir de l’information pertinente au sujet des changements du
cadre ministériel. Nous avons également accès à des formations pertinentes pour mettre à jour nos
compétences professionnelles. 

Regroupement intersectoriel des organismes communautaire de
Montréal

CDC DE ROSEMONT

Nous sommes membres de la Corporation de développement communautaire de Rosemont et nous
participons à quelques rencontres dans les concertos expressos durant lesquels ont lieu des
échanges entre plusieurs organismes du quartier. Nous participons également aux rencontres du PIC
(projet d’impact collectif), dont l’axe de la revitalisation de l’Est de Rosemont nous intéresse
particulièrement étant donné notre participation au projet du Coin de l’est, où se déroule notre
soirée jeunesse du mercredi soir. 

TABLE 5-12 ANS DE ROSEMONT

L'organisme siège sur la table 5-12 ans pour faire des ponts et assurer le continuum du passage du
primaire vers le secondaire pour le projet P.I.S, ainsi que pour tisser des liens avec les organismes
famille pour le référencement. Nous faisons également partie du comité de coordination de la table
puisqu'Alexia y siège.
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Nos précieux partenaires

TABLE DE CONCERTATION JEUNESSSE DE
ROSEMONT (TCJR)

La TCJR est un organisme sans but lucratif incorporé. Cette table regroupe plus d'une quinzaine
d'organismes membres. Elle favorise l’échange d’informations et le partenariat entre les organismes
et les intervenants travaillant auprès des jeunes. Il y est possible de développer un réseau
d’entraide entre les intervenants des différents organismes publics et communautaires. La
directrice, Fanny, siège en tant que vice-présidente du comité de coordination de la table; elle est
aussi accompagnée par des intervenant.es lors des rencontre régulières. Nous analysons ensemble
les réalités jeunesse du milieu, et sensibilisons la communauté aux problématiques et succès de la
jeunesse Rosemontoise. La TCJR nous permet aussi de participer à des formations très pertinentes;
cette année nous avons eu la chance d'en apprendre plus sur les réseaux délinquants. De plus,
depuis cette année Fanny fait partie du comité de métaconcertation qui réunit les trois tables
populationnelles du quartier, soit la Table 5-12 et la Table de concertation en petite enfance de
Rosemont. Ce comité a organisé deux rencontres de travail afin que les acteurs jeunesse du quartier
puissent échanger et créer des projets concertés.

ALLIANCE JEUNESSE ROSEPATRIENNE

L'Alliance jeunesse Rosepatrienne est formée de deux agents de développement ville de
l’Arrondissement Rosemont-La Petite-Patrie (Valérie Bonin-Léonard et Michel St-Pierre) ainsi que
des quatre maisons des jeunes de l’Arrondissement, La Piaule, Le Bunker, L’Hôte Maison et L’Accès-
Cible Jeunesse Rosemont. Nous faisons des rencontres trimestrielles pour échanger sur les enjeux
du territoire, les bonnes pratiques en maison des jeunes, le suivi de certains dossiers et activités, et
pour assurer la collaboration et le partenariat pour certains projets entre les maisons des jeunes.
Cette Alliance a été grandement bénéfique pour avoir une vision commune de l’intervention faite
auprès des adolescents du quartier. Entraide et solidarité sont des valeurs qui ressortent de cette
alliance. Par exemple : partage d’autobus lors de sortie pour réduire les coûts de déplacement, fête
d'Halloween inter maison des jeunes, Quiz inter maison des jeunes.

ROSEMONT LES QUARTIERS

Une belle collaboration avec la résidence de Rosemont Les Quartiers a découlé de l’idée originale de
Madame Marcelle Bastien de récolter les canettes des résidents. L'implication de Marcelle et son
équipe de bénévoles de la résidence  a porté ses fruits puisque, grâce aux montants amassés cette
année, les jeunes ont pu aller aux Saute-Moutons sur les rapides de Lachine et au LaserTag. C'est le
comité des jeunes qui décide des activités, et ce, au moyen du budget des canettes.
Dans un deuxième temps, notre collaboration avec la responsable des loisirs de la résidence,
Adriana Becerra, nous a amenés à créer des activités intergénérationnelles, telles que des soupers,
tournois de pétanque et soirées de quilles. Nous avons également eu la chance de participer au
Marché de Noël des résidences pour amasser des montants d'autofinancement. Nous y avons vendu
des créations des jeunes.
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soutien si généreux!
Merci pour votre

Contribution de la communauté
PRÊT DE LOCAUX (LYUBA)

Le projet Lyuba est une initiative de la Table de Concertation Jeunesse de Rosemont qui souhaite
améliorer la santé des jeunes rosemontois au chapitre de l'anxiété, en leur offrant une série de cinq

ateliers thématiques et ludiques. Les thèmes de la résolution de problèmes, la gestion des émotions,
la colère, la gestion de crise et l'estime de soi seront abordés à travers diverses activités comme la

boxe, le yoga, des randonnées, de l'escalade, de l'art-thérapie, du muay thai, etc. Les ateliers se
déroulant avant les activités ont eu lieu dans les locaux de la maison des jeunes. 

PARTAGE DE LOCAUX AVEC LIBRE ESPACE PROJET DU PCEIM
Le Libre Espace est un projet concerté de la démarche Décider Rosemont Ensemble, le Libre Espace

est un lieu d’appartenance accueillant, chaleureux et inclusif pour les personnes en situation de
grande précarité dans Rosemont. Depuis janvier 2022, le samedi et le dimanche, ce projet prend lieu

dans les locaux de l’Accès-Cible Jeunesse Rosemont. Le partage des locaux continue d'être une
belle collaboration, il nous est aussi arrivé de prêter nos locaux le matin, lorsque les jeunes sont

absents, pour des rencontre de l'organisme.

SOURCES DE FINANCEMENT 
PSOC- Programme de soutien aux organismes communautaires
Direction de santé publique- mesure 4.2 Milieux de vie favorable jeunesse (projet P.I.S)
Emploi-été Canada- Gouvernement fédéral
Ville de Montréal- Arrondissement Rosemont-La Petite-Patrie

Tandem-sécurité urbaine (projet boxe Entre 4 Coins)
Lutte à la pauvreté et l’exclusion sociale (projet Coin de l'Est)
Programme jeunesse 

DONS
Club Optimiste Rosemont
Fraternité des Policiers de Montréal
Marc Béland par sa participation à l'émission Le Tricheur à TVA
Bureau du député de Rosemont-Vincent Marissal
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ÉTÉ 2022

Activités 2022-2023
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Isaute
Nous sommes allés au Isaute avec une ribambelle de jeunes. Nous sommes allés à celui d'Anjou et avons donc pris les
transports en commun pour nous y rendre. Les jeunes ont vraiment apprécié l’activité. Ils ont joué au ballon chasseur, sauté
pendant une bonne heure et aussi joué à la tague.  Les jeunes ont dit qu’ils voulaient y retourner.

Ébénisterie
Nous avions un problème avec des jeunes qui ne fréquentaient pas l’ACJR, mais qui flânaient sur le terrain de la caserne de
pompiers. Les jeunes en question avaient apporté une table à pique-nique pour s’y asseoir. Nous avons pris l’initiative de
mettre la table à l’intérieur de la maison des jeunes et d’en faire un projet. Avec l’aide de plusieurs jeunes nous avons sablé
la table et nous l’avons peinturée en blanc pour que les jeunes puissent laisser aller leur créativité et faire des oeuvres d’art
directement sur la table.  Le projet fût un franc succès. Nous l'avons même repeinturée en blanc durant l'année pour re
partir à zéro.

Sortie au Mont-Royal
Nous sommes allés nous promener sur le Mont-Royal avec une jeune toute une journée. Nous sommes partis à l’heure du
dîner pour aller manger là-bas. Ensuite, nous avons fait un tour de canot sur le lac des castors. Nous nous sommes pris un
petit délice glacé et nous avons marché sur le Mont-Royal en entier. 

Jeux de parcs
Nous y sommes allés au moins une fois par semaine, quand la température nous le permettait, jouer à des jeux au parc
comme le molkky, la pétanque, le spikeball, etc. Durant ces sorties, nous intégrions souvent un pique-nique, soit les jeunes
apportaient leur lunch ou nous fournissions des sandwichs. 

Centre des sciences 
Nous sommes allés visiter les expositions permanentes au Centre des sciences dont «L’Humain» et «La science en grand».
Les jeunes ont beaucoup apprécié les expositions très interactives! La journée s’est clôturée sur un film IMAX sur la vie d’un
jeune loup de mer.

Camping à Oka
Nous étions censés aller dormir au camping d’Oka et profiter de la plage le lendemain. Malheureusement, il annonçait de
fortes précipitations de pluie dans la nuit où nous étions censés aller camper. Nous sommes donc restés à l’Accès-Cible,
nous avons monté une tente et nous avons dormi avec les jeunes dans l’Accès. Le matin venu, la directrice est venue nous
porter à déjeuner et nous sommes parti.e.s pour la plage d’Oka pour y passer la journée. Nous nous sommes baignés et
nous avons joué à des jeux gonflables toute la journée. Nous nous étions apporté des sandwichs pour manger là-bas et
nous sommes revenus en fin d’après-midi. 



ÉTÉ 2022

Activités 2022-2023
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Café Graffiti
Nous sommes allés faire une activité au café graffiti avec un jeune. Nous avions
une experte en graffiti qui nous expliquait les différentes techniques de cet art.
Elle nous a fourni des crayons spéciaux et des casquettes pour que nous
puissions faire des graffitis sur les dites casquettes. Le jeune présent a vraiment
aimé l’activité et il a gardé sa casquette longtemps après. Il venait à l’Accès-Cible
avec sa casquette. 

Biodôme
Nous sommes allés au Biodôme et à l’Insectarium durant l’été.
Nous y sommes allés avec environ une dizaine de jeunes. Encore
une fois, nous avons pris les transports en commun pour s’y
rendre. Les jeunes ont vraiment aimé la visite et à la fin de celle de
l’insectarium, ils ont pu prendre dans leurs mains un gros insecte.
Ce fût le clou de la visite. En quittant nous leur avons payé un
popsicle d’un vendeur déambulateur près du parc olympique. 

La Ronde 
Comme chaque été, nous allons à La Ronde avec les jeunes ! C’est une activité qui est très populaire et que les jeunes
attendent avec impatience. Nous sommes allés à la ronde avec une douzaine de jeunes. Une fois là-bas nous leur donnons
un point de repère et une heure de rendez-vous et nous les laissons aller faire les manèges qu’ils désirent. Nous leur
fournissons le billet pour la journée et les jeunes doivent apporter un lunch ou de l’argent pour manger. 

Piscine
Nous sommes allés nous baigner quelques fois avec les jeunes durant l’été. Comme nous avons accès à une piscine juste
en face du local dans le parc du Pélican, il est très simple pour nous de seulement traverser la rue et aller nous baigner.
Nous essayons aussi d’y aller durant les journées très chaudes pour rafraîchir les jeunes autant que les intervenant.e.s. 

Beach Party
Le Beach Party a attiré plusieurs jeunes en quête de rafraîchissement. Nous les avons accueillis avec un jus tropical et
sommes ensuite allés au parc jouer avec des fusils à eau. Une fois que tous eurent été bien arrosés, nous avons joué à un
jeu de ballon et ceux qui l’échappaient devaient faire un défi comme imiter un animal ou faire une course. En somme, une
journée bien occupée!

AGA des jeunes
L’assemblée générale des jeunes a permis d’élire deux nouveaux administrateurs sur le conseil d’administration de l’Accès-
Cible et donc d’élire un président des jeunes et un vice-président. Ils sont présents sur le conseil d’administration afin de
faire valoir la voix des jeunes qui fréquentent la maison des jeunes et pour présenter les activités qu’ils y font
quotidiennement. Cette année le président était Jacob Trempe et le vice-président était Emilio Gomez. Lors des AGA, les
jeunes prennent aussi conscience du rapport d’activités et proposent de nouvelles idées qu’ils aimeraient expérimenter
durant l’année.



Été 2022

Automne 2022

Activités 2022-2023
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Fête de la rentrée
Nous avons organisé une fête de la rentrée pour souligner la fin de l’été et le début de l’année scolaire. Nous avons fait affaire
avec un service de traiteur pour offrir un repas 3 services aux jeunes. Nous avons aussi fait une station de mocktail où les
jeunes pouvaient choisir leur boisson sans alcool. Il y avait aussi plusieurs jeux comme du limbo, de la chaise musicale et du
karaoké. 

Among Us géant
Nous avons fait plusieurs parties de Among us géant durant l’été qui est devenu un classique à l’Accès-Cible. En résumé, nous
reprenons le jeu Among Us qui existe déjà avec des variantes pour pouvoir y jouer entre nous. Les jeunes ont des tâches
ludiques à accomplir durant les manches de jeux. Pendant ce temps, il y a un ou deux imposteurs qui doivent tuer un/une
joueuse à la fois. Iels se promènent dans la maison des jeunes et doivent toucher l’épaule de quelqu’un. Une fois l’épaule
touchée, la personne fait quelques pas et s'assoit. Quand la personne est découverte, le jeune vient voir l’intervenant.e en
charge et un bruit de sirène se fait entendre. Finalement, les jeunes ont un moment de parole pour essayer de trouver
l'imposteur comme dans le jeu du loup-garou. 

Nuit Blanche
La fameuse nuit blanche, une autre activité classique des étés à l’Accès-Cible qui se déroule de 19h00 à 7h00. Les jeunes
attendent toujours avec impatience cette activité. Nous avons commencé la soirée en allant jouer au laser tag au Centre-
Ville. Ensuite, nous sommes revenus à l’ACJR avec les jeunes. Ils ont eu une petite période libre pour s’amuser pendant que
les intervenant.e.s préparaient un buffet de crème glacée. Par la suite, nous avons joué à des jeux comme cache-cache
dans le noir. Nicolas a aussi raconté des histoires d’horreur durant la nuit. Nous avons fini la nuit en écoutant un film
d’horreur. 

DIY: Savons, Bombe de bain, chandelles
Les jeunes ont fait à la main plusieurs produits. Ils ont fait des chandelles, des bombes de bain et des savons naturels. Ces
produits possèdent différentes odeurs et couleurs. Nous avons vendu des savons et bombes de bain à base d’huiles
essentielles de lavande, citron, menthe, eucalyptus, etc. Les savons étaient sous la forme d’ours en peluche, fleur, cœur, etc.
Les bombes de bain et savons étaient décorés avec des pétales de roses et de la lavande séché. Tous les produits faits à
la main par les jeunes de l’Accès-Cible ont été vendus au marché de Noël des résidence Rosemont les Quartiers.
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Soirée élection
Dans l’objectif d’informer les jeunes et avoir leurs points de vue sur les élections provinciales qui étaient en cours, nous
avons créé un espace d’échanges et de discussions. Les définitions des termes politiques, l’historique et objectifs des
différents partis québécois ont été sujets d’une discussion enrichie. Les jeunes ont participé dans la discussion en
partageant des questions intéressantes au sujet de la politique. 

Céramic Café 
Nous avons accompagné quatre jeunes au Céramic Café. Elles ont pu choisir un objet parmi la grande sélection du café et
ensuite laisser aller leur créativité. Elles pouvaient choisir les textures, les couleurs et les styles de peinture. Cela a donné de
magnifique résultats et c’était une activité très relaxante.

Boxe 
Nous avons eu des ateliers de boxe donnés par le club de boxe les Titans pendant dix semaines. C’était une activité en
partenariat avec les quatre maisons des jeunes dans Rosemont. Nous pouvions apporter quatre jeunes par organisme pour
les ateliers. Nicolas s’est occupé d’y aller avec les jeunes de l’Accès-Cible. Il a commencé par y aller avec trois jeunes
différents, deux filles et un garçon. Après trois ou quatre séances, les filles ont dû arrêter, car elles étaient trop occupées
avec l’école. Nicolas a dû finir les ateliers avec un seul jeune qui est venu à toutes les séances sauf à la dernière. À la fin des
dix séances, les jeunes ont pu profiter d’une activité récompense qui était d’aller jouer au laser quest.

Soirée manucure
Les soirées manucure ont été réalisées à plusieurs reprises. Nous avons installé une table de soins des mains. Il y avait des
vernis, dissolvant à ongles, faux ongles, colle, brillants, etc. Les jeunes pouvaient se servir des produits de beauté et faire aller
leur créativité.

Soirée film
Durant l’automne, les soirées film sont souvent appréciées, car nous restons à l’intérieur et les jeunes choisissent le film que
l'on écoute. Nous leur servons parfois des croustilles, du maïs soufflé, du jus, pendant qu'ils profitent du film. Les films
d’action et fantaisie sont leurs préférés. 

Jeux de société
Les soirées de jeux de société invitent les jeunes à passer moins de temps sur leurs cellulaires pour donner place à des
beaux moments passés autour de la table à jouer. Parmi plusieurs jeux proposés, il y a Uno, Catan, Skip Bo, Code Names,
Monopoly, etc.
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Halloween
Le jour de l’Halloween, trois jeunes et les intervenants ont fait le tour du quartier à pied à la quête de bonbons. Les jeunes ont
rempli leurs sacs de bonbons donnés par le voisinage. Pour finir la soirée, le groupe est parti faire la visite de la maison hantée
organisée par le Bunker. Il y avait des acteurs déguisés, les lumières étaient éteintes et les décorations d’Halloween étaient
épeurantes. 

En collaboration avec les maisons des jeunes la Piaule et le Bunker, nous avons décoré l’Accès-Cible en nous inspirant du
monde créatif de la série Stranger Things. Les décorations ont été conçues dans le but de transformer l’Accès en Upside
Down. Durant la soirée, un buffet et un jeu de devinettes musical étaient proposés. Il y avait aussi une piste de danse. Nicolas
a organisé un quizz musical spécial. Il a fait un montage de chansons populaires sur Tiktok, le refrain était coupé et le jeunes
devait continuer les paroles sans la musique.   
La soirée a été animée par deux acteurs. Ils avaient des rôles différents. Un acteur était désigné dans la salle de frissons
remplie de feuilles mortes, lumières et décorations d’Halloween. L’acteur était déguisé et devait faire peur aux participants
qui cherchaient des parties de corps (bras, pieds, jambes en plastique) cachées dans les feuilles mortes par terre. Durant la
soirée, la deuxième actrice jouait le rôle de Vecna. Un jeu de devinettes était relié à son personnage. Des boîtes de desserts
ont été distribuées aux participants, à la fin de la fête

Un concours de la citrouille la plus épeurante a été prévu entre les maisons des jeunes, les jeunes ont conçu leurs propres
citrouilles d’Halloween à la main. Ils se sont servis d’outils pour sculpter leurs citrouilles comme des pochoirs, des marqueurs,
des couteaux, des spatules, etc.

Soirée Quizz: musique, géo 
Nous avons fait une soirée quiz avec les jeunes. Chaque intervenant.e a créé un quiz spécial et les jeunes ont participé à tous
les quiz. Nicolas a fait un quiz sur les animés, Alexia a fait un quiz sur les drapeaux de pays et Gabriel a fait un quiz sur la
culture générale. Il y avait un petit prix en bonbons pour les trois meilleurs durant les quizs.

Meurtre & Mystère
L’activité de meurtre et mystère a été réalisée par un stagiaire que nous avons eu durant six semaines qui étudie dans la
technique d’intervention et gestion en loisir au cégep Saint-Laurent. Il a pris le pouls des jeunes pour savoir quelle version
des meurtres et mystères iels voulaient essayer. Il a fait des petites fiches avec les traits des personnages qu’il a distribuées
aux jeunes une semaine avant le souper meurtre et mystère. Il avait préparé des costumes pour chaque personnage du jeu. 

Bowling
Un groupe de cinq jeunes était présent. Nous sommes allés au club de bowling sur la rue Beaubien. Leur esprit compétitif a
été au rendez-vous. Les jeunes voulaient tou.te.s être en première place dans le placement. Quelque temps après être
arrivés, le foyer Harmonie s’est présenté. C’était la première fois que les filles du foyer et les jeunes de l’Accès-Cible se sont
rencontrés. Ils étaient gênés d'interagir ensemble. Malgré cela, les jeunes se sont amusés.
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Magasin Partage 
Comme chaque année, nous avons participé en tant que bénévoles au magasin Partage de Noël. Nous nous occupions du
démontage, c’est-à-dire qu’après les derniers achats, nous avons rangé les invendus et démonté la salle.
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Atelier auto-défense
L’atelier d’autodéfense était réservé aux jeunes filles seulement afin de créer un espace sécuritaire. Les jeunes filles de l’Hôte
Maison et leur intervenante Marianne sont venues se joindre à nous. Une instructrice en autodéfense et son assistant sont
venus apprendre aux filles comment se défendre en cas de danger. Elles ont appris plusieurs techniques qui leur permettent
de se mettre en sécurité, en cas de danger. Ces techniques ont été pratiquées entre elles. L’atelier s'est terminé avec une
discussion sur le harcèlement de rue. Les filles se sont ouvertes et ont discuté de leur vécu et craintes. 

Laser Quest
Nous sommes arrivés au Centre-ville avec onze jeunes
participant.e.s. L’adrénaline était au rendez-vous. Deux équipes
ont été créées par les jeunes. Celles-ci étaient distinguées par
des couleurs différentes. Pour être l’équipe gagnante, les jeunes
devaient éliminer le plus de joueurs adversaires à l’aide de fusils
laser. Nous avons joué deux parties. Ensuite, nous sommes tous
partis manger au Mcdonald's, avant de rentrer à la maison. Cette
activité a été possible grâce aux montants amassés par le projet
canettes.

Isaute
La sortie a été un succès. Un groupe d’environ dix jeunes a profité des installations divertissantes. Nous avons joué au ballon
chasseur, basketball et sauté entre les trampolines. Le seul inconvénient était la distance, car nous devions faire plus d’une
heure en transport en commun. Néanmoins, nous avons grandement  profité de l’activité. Cette actiivté a aussi été possible
grâce au soutien du projet canettes.

Centre PHI
Le Centre PHI nous a offert une expérience très enrichissante à travers la réalité virtuelle. Nous savons que le VR fait partie
des centres d’intérêt chez les jeunes. Leur studio était divisé en plusieurs salles, dans chacune desquelles il y avait une
histoire à écouter à travers les casques de réalité virtuelle. Parmi plusieurs sujets présentés, une chicane de couple, la réalité
au Népal et le génocide culturel des Ouighours ont été présentés. 

Partenariat avec Foyer Harmonie
Les jeunes du foyer Harmonie nous ont rejoints sur le terrain de hockey au parc du Pélican. Nous avons enfilé nos patins et
profité de la neige. Certain.e.s jeunes n’avaient jamais patiné auparavant. L’entraide entre les adolescent.e.s a été au rendez-
vous. La soirée a terminé par un chocolat chaud à l’Accès suivi de belles discussions. Nous avons aussi fait une soirée
karaoké avec les filles du foyer harmonie. Elles ont apporté un petit haut-parleur et un micro et nous avons chanté les uns
après les autres. Nicolas a dû commencer le bal pour mettre les autres à l’aise. Les jeunes ont fini par chanter chacun au
moins une chanson. 
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Cuisine
Nous avons eu quelques ateliers de cuisine durant l’hiver. Nous avons la chance d'avoir accès à la cuisine du centre Masson
qui est à deux rue de l'Accès-Cible. Nous avons fait des recettes variées comme de la pizza maison, des pokebowls et plus
encore. Les jeunes aimaient venir manger avec nous, mais ils étaient moins friands de faire la vaisselle par la suite. 

Semaine de relâche: Glissades, traîneau à chien, et échappe-toi
La semaine de relâche a été une semaine bien remplie pour les jeunes. Nous avons commencé par aller glisser au parc du
Pélican avec celleux qui avaient envie de profiter des joies de l’hiver. Ensuite, nous avons loué un autobus et nous sommes
allés faire du traîneau à chien à quelques heures de Montréal avec les jeunes inscrits. Les jeunes ont pu flatter les husky avant
de partir en traîneau et iels ont même pu conduire le traîneau. Nous avons fini l’activité en buvant un bon chocolat chaud
dans le chalet en écoutant des histoires de bois du gérant du site. 
Nous avons loué un autobus pour aller glisser aux glissades des pays d’en haut situé à Piedmont. Nous y sommes allés avec
une dizaine de jeunes. Nous sommes partis le matin avec eux et nous avons dîné là-bas. Les jeunes ont apporté de l’argent
pour manger. Pour le déroulement de la journée, nous avons laissé les jeunes partir en petits groupes pour aller glisser entre
eux. Nous leur avons donné une heure de retour au chalet pour se préparer à prendre le bus. Tout s’est très bien passé. 
Avec une belle bande de huit joyeux lurons, nous sommes allés faire un escape room. Comme nous étions trop nombreux,
nous avons dû prendre deux salles. Nous avons séparé le groupe en deux. Les jeunes voulaient faire les gars contre les filles
donc ce fût ainsi. Les gars sont allés dans une salle avec Nicolas et les filles dans une autre salle avec Alexia et Gabriel. 
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Match de soccer et rencontre citoyenne
Au cours d’une assemblée citoyenne organisée par l’équipe de Vincent Marissal, plusieurs citoyens ont avoué être
préoccupés par la sécurité du quartier. En réponse à cette préoccupation, nous avons mis sur pied une rencontre citoyenne
composée des différent.e.s acteur.ice.s qui participent au filet social dans Rosemont. En premier temps, la soirée débutait
sur des discussions ouvertes autour des thématiques suivantes : la sécurité, le devenir du quartier, l’offre des services dans
Rosemont, le profilage racial. Entre ces conversations, un buffet froid était servi aux invités. En deuxième temps, une partie de
soccer était organisée entre la police du poste 44, les jeunes de l’ACJR et du Coin de l’est. L’objectif était de mettre en lien
deux groupes en dehors du cadre de la police. La partie de soccer s'est déroulée dans une ambiance festive, les jeunes
étaient surpris de pouvoir affronter les policiers sur leur propre terrain de jeux ! Malgré le succès de la partie, nous nous
sommes butés à la difficulté de mobiliser des citoyen.ne.s dans leur quotidien chargé. En effet, très peu de résident.e.s se
sont mobilisé.e.s. Plusieurs parents sont en situation monoparentale et conjuguent avec des heures de travail atypiques.
Ainsi, participer à un événement en soirée leur est souvent impossible. Enfin, si l’impact de la rencontre citoyenne fut limité, la
soirée a été l’occasion de fortifier nos liens entre les organismes communautaires et les élu.e.s mobilisé.es.

Brigade Neige
La brigade neige est une initiative du Carrefour Jeunesse Emploi de Rosemont et cette année quelques-uns de nos jeunes ont
pu participer. Cela consiste à aller déneiger chez des gens qui en ont besoin les journées de tempête de neige. Les jeunes ont
pu vivre une première expérience de travail et faire un peu d'argent de poche puisque qu'ils recevaient un montant pour
chaque maison déneigée. Ils ont reçu une formation, et le matériel nécessaire pour déneiger leur était fourni. Les jeunes étaient
très motivés, mais la nature a fait en sorte que les tempêtes avaient rarement lieu pendant leurs disponibilités.
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Quiz inter-mdj
ACJR: Les quiz inter-MDJ sont une activité commune entre trois maisons des jeunes de Rosemont soit l’Accès-Cible, le
Bunker et l’Hôte Maison. Le premier a été reçu par l’Accès-Cible qui a fait un quiz musical sur les chansons populaires auprès
des jeunes. Il y avait trois catégories différentes au quiz. Premièrement, Nicolas a fait un montage d’extraits de chansons
connues auprès des jeunes en coupant des bouts de refrain. Les jeunes devaient chanter la partie manquante du refrain.
Deuxièmement, il y avait une partie sur la connaissance générale des styles de musique. Finalement, on est revenus dans
l’écoute de la musique. Nicolas a superposé deux chansons connues et les jeunes devaient trouver les deux chansons. Il y
avait aussi une chanson accéléré et une à l’envers. Il y avait des prix à gagner et le souper était fourni pour les participant.e.s.
dans l’écoute de la musique. Nicolas a superposé deux chansons connues et les jeunes devaient trouver les deux chansons.
Il y avait aussi une chanson accéléré et une à l’envers. Il y avait des prix à gagner et le souper était fournis pour les
participant.e.s. 

L'Hôte Maison: Nous sommes allés à l’Hôte Maison avec quelques jeunes pour le quiz inter-MDJ. Cette fois-ci, la thématique
était les jeux vidéo. Notre MDJ était représentée par une équipe de quatre gars, et ils ont réussi à finir en deuxième place!
L’Hôte Maison avait préparé des prix pour tous.tes les participant.e.s du quiz, alors nos jeunes sont partis très satisfaits, avec
des sacs de bonbons et quelques petites surprises liées à la thématique de jeux vidéo!

Le Bunker: Cette fois-ci, c’était le Bunker qui nous accueillait pour la soirée quiz inter-MDJ. La thématique était le Québec et
les jeunes ont pu apprendre plusieurs faits sur la culture québécoise des années 1900. Le Bunker nous a aussi servi des hot-
dogs et des grilled cheese pendant la soirée. À la fin de la soirée, tous les jeunes ont reçu un prix pour leur participation, mais
l’équipe gagnante, dont nos jeunes faisaient partie, ont pu être les premiers à choisir les leurs. 
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Cinéma
Nous avons fait une sortie au cinéma pour aller voir le film des Super Marios Bros qui est sorti cette année. Nous sommes
allés avec deux jeunes au cinéma du Quartier Latin et nous avons acheté du popcorn et des breuvages à consommer
pendant le film. Les jeunes ont beaucoup aimé le film, malgré le fait que nous sommes arrivés un peu en retard et avons
manqué quelques minutes du début du film. 

Fête du SLAB 
Nous sommes allés rejoindre le SLAB qui avait organisé un pique-nique festif au parc Lafond. Nous avons amené un jeu de
Connect Four géant ainsi qu’un jeu de Spikeball pour mettre à disposition des gens pendant la fête. Il y avait aussi un terrain
de volley-ball, un jeu de mini-putt et un cours de capoeira offerts pendant l’évènement. Il faisait très beau, et les gens ont pu
bien profiter de l’après-midi. Les deux jeux que nous avons amenés ont été très populaires, surtout le jeu de Connect Four! 

Printemps 2023

Dégustation à l’aveugle
Les jeunes ont demandé une activité de dégustation à l’aveugle. Nous avons donc préparé plusieurs aliments qu’iels allaient
devoir goûter en ayant les yeux couverts et ensuite deviner quel était l’aliment. Nous leur avons fait goûter des olives vertes,
de l’oignon mariné, du nutella, de la compote de pomme et fraise, des muffins au chocolat et plusieurs autres aliments. Nous
avons aussi inclus un aliment bonus, qui était plus difficile à deviner. Nous avons eu cinq participant.e.s, et nous avons
comptabilisé le nombre de bonnes réponses donné par chacun.e d’entre eux. Le jeune avec le plus grand nombre de
bonnes réponse a été déclaré vainqueur!

Projet photo
À l’aide d’un photographe professionnel, les jeunes participant.e.s seront amené.e.s à poser un regard artistique sur leur
quartier et leurs proches. Durant dix ateliers, les jeunes apprennent les techniques de base de la photographie, peaufinent
leur démarche artistique, puis participent au processus menant à une exposition. L’objectif du projet est d’utiliser l’art
comme lieu de rencontre, d’ouverture et d’enracinement. Les ateliers s’adressent à la fois aux jeunes de l’Accès-Cible
Rosemont et à celles du foyer Harmonie qui sont invité.e.s à travailler en binôme. Jusqu’ici, les jeunes sont fiers de leur
production artistique ! Ils et elles avaient hâte de voir leurs œuvres affichées dans le cadre de l’exposition!

Atelier sur l’emploi
Nous avons eu la visite de Julien du CJE qui est venu donner un atelier sur l’emploi aux jeunes. Il leur a expliqué les bases d’un
CV et leur a donné plusieurs conseils pour les aider à faire leurs premiers CVs. Les jeunes ont bien participé, et quelques
jeunes ont dit avoir beaucoup apprécié l’atelier car iels se préparaient à postuler pour leurs premiers emplois cet été.

Atelier semis 
Avec l'arrivée du printemps, un petit atelier sur les semis a été organisé. À l’aide de boîtes d'œufs recyclés, les jeunes ont fait
des semis de tomates cerises, d’ail, de kale, de radis, de pois et de betteraves. L’objectif était de sensibiliser sur les pratiques
d’agricultures urbaines et de privilégier des pratiques durables. Nous tenions à montrer comment l’agriculture peut être à
portée de tous..tes, même en ville! Les jeunes ont évidemment emporté leurs semis à la maison. 
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Ateliers de sensibilisation, de prévention et de promotion en tout genre!
Consentement  Nous avons donné un atelier vers la fin de l’été. Nous avons commencé par montrer une vidéo sur le
consentement aux jeunes. Ensuite, nous avons laissé place à une discussion ouverte. Gabriel a dirigé la discussion en posant
quelques questions au début et par la suite les jeunes avaient leurs propres questions. La discussion a aussi bifurqué vers
l’égalité homme-femme et les jeunes avaient quelques questions. Nous avons réalisé qu’iels avaient beaucoup de notions sur
le consentement. Cependant, iels connaissaient un peu moins les enjeux  de l’égalité homme-femme. 

Amitié: Un atelier sur l’amitié a été planifié afin de dresser les contours d’une relation saine. Pour introduire le sujet, nous
avons opté pour une courte vidéo interactive. Réceptifs, les jeunes ont bien participé aux discussions. L’objectif était de
mobiliser ce que les jeunes savent déjà et de les accompagner, par la suite, dans leurs réflexions. 

Diversité sexuelle: Réunis autour de la table, nous avons discuté sur différents thèmes reliés à la diversité sexuelle. L’atelier
était amené sous la forme d’une discussion. Les jeunes ont pu s’exprimer, déconstruire des sujets incompris et apprendre de
nouveaux termes. Nous avons discuté sur la transidentité, la masculinité toxique, l’homosexualité et la réalité de la
discrimination chez la communauté LGBTQIA2S+. 

Mois de l'histoire des Noirs: Dans le but de souligner le mois d’histoire des Noirs, nous avons invité Louisa Joseph, qui est
intervenante communautaire auprès des femmes noires. Louisa a rapidement tissé un lien avec les jeunes avec sa belle
énergie. Elle est venue présenter un atelier qui sensibilise et informe les jeunes aux réalités des personnes noires et sur le
combat de leurs droits. Nous avons discuté du profilage racial, l’histoire de la discrimination envers les personnes noires, la
stigmatisation quotidienne chez cette communauté, etc. 

Cyberdépendance : L’omniprésence des écrans étant très au goût du jour, nous avons présenté un atelier sur la
cyberdépendance et l’hyperconnectivité. Les jeunes ont pu répondre à un quiz qui permettait d’en comprendre plus sur leur
relation avec les écrans. Nous avons abordé les mesures de cybersécurité et avons eu une belle discussion sur la présence
des écrans dans nos vies.

Itinérance: Nous avons reçu une intervenante de Pact de Rue qui est venue nous parler de la réalité des personnes en
situation d’itinérance et de la réalité de son métier. L'atelier se déroulait sous la forme d'un souper pizza. Ensuite, elle leur a
rapidement présenté un powerpoint sur le sujet et elle a pris les questions des jeunes. L’atelier s’est rapidement transformé
en discussion ouverte sur le sujet, car les jeunes avaient plein de questions. 

Masculinité: L’atelier masculinité visait à déconstruire les stéréotypes de genre masculin afin de penser, avec les jeunes, une
masculinité saine et positive. Pour ce faire, nous avons diffusé une vidéo de Jonathan Roberge qui explique comment il a
vécu sa masculinité à l’adolescence, pour ensuite, diriger une conversation autour de la masculinité positive. Chaque année,
ces ateliers dévoilent leur pertinence à travers les échanges précieux des jeunes au cœur de leur construction identitaire.  

Genre et sexualité: Nous avons préparé un atelier sur le genre et la sexualité pour les jeunes. Le but était de les introduire à
certains termes et concepts de base, tels que l’identité de genre, l’orientation sexuelle et la différence entre les termes
transgenre et cisgenre, et d’ouvrir une discussion sur les différents enjeux par rapport au genre et à la sexualité. Plusieurs
jeunes étaient présents au début de l’atelier, et ils ont posé quelques questions très intéressantes par rapport aux
discussions dans les médias sur les drag queens. 

Toxicomanie: Louis-Philippe, un intervenant de Pact de Rue est venu présenter un atelier sur la toxicomanie. Il a expliqué la loi
de l’effet et les différentes substances qui existent. Ensuite, il a demandé aux jeunes de lire des questions que les jeunes
avaient pu soumettre pendant la semaine avant l’atelier de manière anonyme. Les jeunes ont aussi pu poser leurs propres
questions et ont partagé des opinions et des expériences qu’iels ont eu. 



Soirées intergénérationnelles
Plusieurs activités intergénérationnelles ont été organisées au cours de l’année. Une fois par mois, les jeunes et les aîné.e.s
étaient convié.e.s à se réunir autour d’activité telles que le bowling, la pétanque et les jeux de société. Ces rencontres se
révèlent toujours comme des moments d’intimité, d’échanges et de surprises. Malgré le succès de ces rencontres,
plusieurs défis se sont révélés, notamment l’incertitude liée à la présence des jeunes. Plusieurs initiatives ont été faites en
ce sens, telles que publiciser activement l’événement, intégrer les activités intergénérationnelles à l’intérieur des murs de la
maison des jeunes, favoriser des activités en adéquation avec les intérêts des jeunes, etc. Enfin, plusieurs formules soupers
et jeux de société ont été proposées afin de favoriser les échanges dans un environnement ludique et léger.
À plusieurs reprises, nous sommes allés aux résidences Rosemont pour jouer quelques parties de bowling avec des
résident.e.s. Cette activité s’inscrit toujours dans la lignée des moments intergénérationnels ludiques axés sur la rencontre
des participant.e.s. Pour ce faire, des équipes mixtes ont été constituées. Encore une fois, nous avons été témoins de belles
complicités entre les parties. Ces activités ludiques mobilisent chez nos jeunes leur capacité à communiquer. Il y a
certainement un bel héritage qui ressort de ces rendez-vous. Voici d'autres exemples de ces activités: résident.e.s. Cette
activité s’inscrit toujours dans la lignée des moments intergénérationnels ludiques axés sur la rencontre des participant.e.s.
Pour ce faire, des équipes mixtes ont été constituées. Encore une fois, nous avons été témoins de belles complicités entre
les parties. Ces activités ludiques mobilisent chez nos jeunes leur capacité à communiquer. Il y a certainement un bel
héritage qui ressort de ces rendez-vous. Voici d'autres exemples de ces activités:

Pool: Nous avons amené deux jeunes aux résidences pour jouer au billard avec des résident.e.s. Les jeunes ont bien
apprécié l’expertise d’un des participants, qui a pris le temps de bien expliquer comment jouer, et leur a montré plusieurs
trucs pour améliorer leurs techniques. 

Pétanque: La pétanque est un classique dans les activités que nous avons la chance de faire avec les aîné.e.s! Encore une
fois, les jeunes ont pu profiter de l’expertise des résident.e.s, qui leur ont expliqué les règles du jeu. Nous nous sommes
divisés en quatre équipes, en s’assurant de bien mélanger les groupes. Les jeunes ont tous démontré un talent inattendu
pour la pétanque, et ont tous gagné leurs matchs respectifs, malgré le fait que c’était la première fois qu’iels jouaient à la
pétanque!, qui leur ont expliqué les règles du jeu. Nous nous sommes divisés en quatre équipes, en s’assurant de bien
mélanger les groupes. Les jeunes ont tous démontré un talent inattendu pour la pétanque, et ont tous gagné leurs matchs
respectifs, malgré le fait que c’était la première fois qu’iels jouaient à la pétanque!

TOHU: Les Résidences nous ont invité à aller à la TOHU voir la présentation de fin d’année des élèves de première année de
l’école de cirque. Nous sommes partis avec un jeune et avons pris le bus avec les résident.e.s jusqu’à la TOHU. C’était la
première fois que ce jeune assistait à un spectacle de cirque, et il a adoré son expérience!

Terrasse: Nous avons apporté tous les ingrédients nécessaires pour préparer des sandwichs dans la cour des résidences.
Les jeunes et les résident.e.s ont préparé chacun leur sandwich, et se sont assis tous ensemble pour profiter de leurs repas.
Il y a eu plusieurs conversations et échanges intéressants entre les deux groupes. Plusieurs jeunes ont pris l’initiative de
servir du jus et des desserts à tout le monde, et iels ont tous participé au rangement à la fin. Il y a eu plusieurs conversations
et échanges intéressants entre les deux groupes. Plusieurs jeunes ont pris l’initiative de servir du jus et des desserts à tout
le monde, et iels ont tous participé au rangement à la fin de la soirée. 

Activités 2022-2023
Activités et projets récurrents

23

Marché de Noël aux résidences 
Les résidences nous ont invités au marché de Noël qu’ils organisaient au mois de décembre. Nicolas et Gabriel sont allés
avec trois jeunes vendre les savons et les bombes de bains que les jeunes avaient confectionnés durant les mois
précédents. Nous avons même vendu des macarons et des confitures que des résidentes nous ont gracieusement offerts
pour notre autofinancement. Nous avons payé le déjeuner aux jeunes qui sont venus avec nous. Iels ont vraiment apprécié
leur expérience, iels ont trouvé ça valorisant d'interagir avec les résident.e.s durant le marché. Nous avons récolté aux
alentours de 400$ pour le budget du comité canette. 
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Comité des jeunes/comité canettes
Les comités ont été l’occasion d’aborder un éventail de sujets. En effet, à l’intérieur de ceux-ci se déploient
notre mission du « par et pour ». Dans ces comités, l’ordre du jour est construit de manière à faire participer les
jeunes à la vie associative. Nous avons abordé dans ces réunions, la programmation des activités, les différentes
fêtes à venir, le milieu de vie, les différents projets et l’implication de ces derniers au sein de la maison des
jeunes. La programmation annuelle a été inspirée de ces échanges. Enfin, la tenue des comités fut parfois
difficile par la présence irrégulière des jeunes. Nous avons donc privilégié un cadre informel afin de couvrir le
plus de jeunes possibles plutôt qu’une date précise pour la séance. En ce sens, nous avons également fusionné
le « comité canettes » au « comité des jeunes » dans le même objectif. De plus, nous avons accompagné les
jeunes dans l’organisation des activités financées par la récolte de canettes. Ils ont participé à tout le processus
de mise en œuvre de l’activité. 

Projet Coin de l'Est
Nous avons eu un regain de participation au Coin de l’Est à l’été. Nous avons commencé par un classique party
de début d’été avec des hot-dogs pour tout le monde. Ensuite, nous avons eu des activités spéciales durant
l’été comme du doublage vidéo et une séance de réalité virtuelle. Il y a aussi eu des activités comme une
journée piscine, une soirée quiz sur les animés, un DIY et nous avons fini l’été avec une fête de fin d’été. Nous
avons aussi eu accès à un gymnase tous les vendredis avec les jeunes. Au début, il n’y avait pas beaucoup de
jeunes pour le gymnase, mais le mot s’est passé et on a fini l’été avec une dizaine de jeunes chaque vendredi.

Durant l’automne, le Coin de l’Est à commencé à perdre des plumes. Il y avait une moins forte participation des
jeunes, mais il y avait quand même entre deux et quatre jeunes, par soir. Nous n’avons pas pu continuer à aller
au gymnase, car l’école a recommencé et le service de garde utilise le gymnase. Nous avons refait quelques
activités spéciales durant l’automne dont un party d’Halloween. 
Durant l’hiver la participation a fortement diminué… C’est arrivé très souvent qu’il n’y avait pas de jeunes qui se
présentaient au Coin. Le peu de fois qu’il y avait des jeunes, nous jouions à des jeux de société, au bonhomme
pendu et aux jeux vidéos. 
Nous avons tout de même eu accès à un gymnase tout l'hiver, ce qui permettait d'attirer quelques jeunes.
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Activités mystères
Fermette: Nous avons fait venir une fermette dans l’Accès-Cible était la première activité mystère d’une longue série. Nous
avons fait venir plein d’animaux que les jeunes ont pu admirer et caresser tout au long de la soirée. Il y avait des chèvres,
des poules, un canard, un lapin et le clou du spectacle, un micro cochon. Nous avons eu une bonne participation d’une
douzaine de jeunes pour cette activité et les jeunes ont participé au démontage des enclos et au ménage après l’activité. 

Cirque: Nous sommes arrivés au métro Jean-Talon pour participer à une activité dans une école de cirque. Notre visite a
débuté par un spectacle privé de cirque par une acrobate. Elle a réalisé un numéro sur le cerceau et le tissu aérien. Par la
suite, les acrobates nous ont invité à faire des ateliers de disciplines de cirque comme le trapèze, la sphère tournante et le
tissu aérien. La hauteur du saut du trapèze a fait peur aux jeunes, mais ils ont surmonté cette crainte et nous ont confié
avoir aimé la sortie.

Soccer Bulle : Nous avons loué un gymnase et un ensemble de soccer bulle géant pour l’activité mystère. Il y avait même
un animateur pour expliquer les différents jeux de soccer. 

Spectacle de Drag et buffet de Noël: Pour le party de Noël, l’Accès était entièrement décoré de manière festive. Nous
avons fait affaire avec une compagnie de traiteur. Il y avait un buffet qui offrait des sandwichs, des bouchés de saumon, des
desserts, etc. Nous avons invité Lana Dalida, qui est une drag queen. Durant la soirée, elle jouait le rôle de Mère Noël. Nous
avions préparé des sacs de cadeaux pour les jeunes. Lana les a distribués à chacun d’entre eux. À la fin de la soirée, nous
avons eu la chance d’assister à des numéros de lipsync réalisé par Lana. Cette dernière a aussi lu des questions préparées
par les jeunes à propos de son métier de drag queen. Certaines d'entre elles étaient plutôt des conseils d’amour. 
   
Match des Canadiens: Nous sommes allés voir un match du Canadien au Centre Bell avec les jeunes en compagnie d’une
autre maison des jeunes, La Piaule. Nous étions assis dans les bancs gris derrière le gardien de but. Les jeunes ont aussi
apporté de l’argent pour s’acheter le pop-corn à 17$ du centre Bell et trois jeunes ont fait des pieds et des mains pour aller
prendre une photo avec la mascotte Youppi. 

Cabane à sucre: La maison des jeunes La Piaule nous avait invitée à les joindre à la cabane à sucre. En direction vers
l’activité, nous étions trois maisons des jeunes dans un autobus jaune: Le Bunker, La Piaule et l’Accès-Cible. Pour certain.e.s
jeunes, c’était leur première expérience à la cabane à sucre. Nous avons mangé des saucisses au sirop d’érable, du jambon,
des omelettes, des fèves au lard, etc. Nous avons donc passé goûter la tire à l’érable. Par la suite, nous sommes revenus à
Montréal. 

Bazooka Go Kart: Nous avons amenés des jeunes pour faire du bazooka et du go kart. Nous avons fait trois parties de
Bazooka, une activité qui ressemble au paintball mais avec des balles en mousse, contre une autre équipe, desquelles nous
sommes presque toujours sortis vainqueurs. Ensuite, nous avons fait des courses de Go Kart inspirées de Mario Kart. 

Arcades et restaurant: Nous avons amené un groupe de jeunes au Central au centre-ville pour le souper. Iels ont pu
choisir ce qu’iels voulaient manger parmi plusieurs options provenant de plusieurs cultures différentes. La plupart ont tout
de même choisi de manger une poutine. Nous sommes ensuite allés dans un centre d’arcades en réalité virtuelle. 

Party Mystère: Nous avons loué plusieurs jeux différents pour les jeunes, dont une table de air hockey, des jeux d’arcade,
un jeu de basketball et un jeu de combat de sumo. Nous avons aussi cuit des saucisses sur un barbecue, pour servir des
hot-dogs aux jeunes. Iels ont pu passer la soirée à fêter la fin de l’année scolaire en jouant à une variété de jeux et en
mangeant des hot-dogs et autant de chips et collations qu’iels voulaient!
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